
個人質問の時間は答弁とあわせて40 分です。

市の事業などについて、議員が主張・提言・指摘を行います。市の大事
な施策をこの本会議で決めています。
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議員　三田市の妊婦健診助成額は14回 7万円。公費
負担額の全国平均は96,699 円、8万円以上負担し
ている自治体が全体の 91.5%となっている中「子育
てするならゼッタイ三田」を標榜する市として全国で
も下から数えたほうが早い現状でよいのか？助成額
を増額すべきと考えるが市の考えを問う。

市　各市の動向を勘案しながら検討する
　阪神間では一部の市を除き、本市と同額を助成し
ている状況であり、今後財源確保も含め、阪神各
市の動向を勘案しながら検討していきたい。（本田
健康福祉部長）

他の質問 	子ども子育て支援新制度、災害時の支援物
資の供給マニュアル

議員　市は太陽光発電を推進しているが、鉛やカド
ミウムを含む太陽光パネルが、野積みなどで廃棄
処分されると、地下水汚染など人体に影響を及ぼ
す恐れがある。自然破壊につながる設置時の規制
や処理方法に関する条例を早急につくるべき。

市　法整備や処理方針の動向を注視しながら対応する
　今後国においてマニュアル作成などの法整備がす
すめられる。市として不適切な設置や廃棄につい
て行政指導ができるか早急に検討していきたい。
（市長）地域の景観、自然環境への影響は懸念され
る為、法制度を勘案しながら適正に対応していく。
（莵原経済環境部長）
他の質問 	教育行政について

議員　平成 23年 7月、言語に “手話を含む ”と規定
された改正障害者基本法が成立した。（1）「手話
の普及啓発」に関すること（2）手話による情報取
得及び手話の使いやすい環境づくり（3）手話によ
る意思疎通支援の拡充（4）「手話に関する条例化」
について市の考えを伺う。

市　条例化も含め手話言語施策の推進に取組む
　手話に関する取り組みは、関係団体等と連携しな
がら実施していきたい。また、手話に関する条例
化は広域の取組みが必要であり、国の動向も踏ま
え前向きに検討したい。（市長・本田健康福祉部長）

他の質問 	人口減少への対応と定住化対策、防災と減
災に強いまちづくり

議員　職員の交通安全意識の向上及び事故に遭遇し
た場合の早期検証に役立てること、また全公用車
に装備し、記録をしていることを周知することに
より、犯罪抑止効果もあり、防犯カメラ的役割も
期待できるのではないか。

市　総合的に検証しながら進めたい
　「ドライブレコーダー」機器の性能と、公用車の走
行特性、装着目的、費用対効果等を総合的に検証
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しながら進めていく。（浮田総務部長）
他の質問 	市民病院第 2次事業計画、学校給食、自転
車の利用促進

議員　市は今まで「子どもの医療費の無料化は県下
トップクラスを目指す」として進め、市民から好
評を得ているが、今や県下 41市町中 24市町が入
院・通院ともに中学 3年生までの無料化を実施し
てきている。三田市でも中学 3年生までの通院無
料化を早期に実現すべきと考えるが。

市　本市の財政見通しを見極めたい
　主要施策として欠かせない事業であるが、県の医
療助成制度の方向性や本市の財政見通しを見極め、
県下各市町の動向も注視しながら検討してまいり
たい。（市長）

他の質問 	急増する高齢者の実態にあった支援・介護
対策、ワクチン接種（ロタ、インフルエンザ等）公
費助成、理科室・図書室へのエアコン設置

議員　本年 10 月からの予防接種法改正に伴う成人
用肺炎球菌ワクチンの定期接種化に対する市の助
成についての考えをお聞きする。

市　対象者に対しては郵送で個別に通知
　平成 26 年度から 5年間は経過措置として各年度
において 65 歳、70 歳、75 歳、80 歳と、以下 5
歳刻みの節目年齢を迎える方が定期接種の対象者
となり、郵送で個別の通知を行う。また、現行の
助成制度（75歳以上）で平成 26年 9月末までに
ワクチン接種を受けた方は助成の対象。（市長）

他の質問 	乳幼児・児童の所在不明、認知症患者、西
庁舎・西二号庁舎の改修内容、市税徴収における国
税OB職員

議員　政府は人口減少対策に本格的に取り組んでい
くとされており、特に第３子以降に財源の重点配
分を行う方針という。
　三田市は出生率が 1.19 と全国平均を下回ってお
り、出生率に直接結びつく施策が必要である。第
３子以降に出産祝い金として 50 万円を出すべき
と考えるがいかがか。

市　新年度予算の中でどの様な施策が有効か検討する
　限られた予算の中で、国の動向も見極めながらど
のような施策が有効か、新年度予算にどのような
形で反映できるかを今後十分に検討したい。（市長）

他の質問 	市街化調整区域内の空き家対策、公立幼稚
園の預かり保育の実態と今後のあり方　

議員　30億を超える大規模な計画となっているがそ
の内容はどのようなものか。また、新設された北
播磨医療センターの影響はどうか。

市　病院機能を止めることなく増築する
　病院機能を止めることなく施設の大改修を行い、
またより高度な先進医療に取り組むため増築する。
財源のうち病院の持ち出しは年間約 6000 万円程
度と見込んでいる。移設後のスペースの活用は医
療従事者の意見も取り入れ充実を図る。29年度ま
での完成が望ましい。北播磨医療センターの影響
はないと考える。（市長・辻病院副事業管理者）

他の質問 	シティセールス事業の進捗、コミュニティ
センターの移管、子供をネット犯罪から守るために
できること

三田市議会会議録 http://www.gijiroku.net/city.sanda

三田市議会インターネット中継
検　索

http://www.kensakusystem.jp/sanda-vod/index.html

＊改正障害者基本法：平成23年７月29日に成立。
この改正により、日本で初めて手話の言語性を認
める法律となった。「国及び地方公共団体は（中
略）、障害者の自立及び社会参加の支援等のため
の施策を総合的かつ計画的に実施する責務を有す
る」と明記されている。

説 明
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＊肺炎球菌ワクチン：肺炎の大きな原因でもある肺
炎球菌によって引き起こされるさまざまな感染症
を予防するためのワクチン。
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